

平成 29 年 第 14 回 教育委員会 会議録

招集年月日	平成 29 年 11 月 2 日	
招集場所	日南町役場第 3 会議室	
開 会	午前 9 時 00 分 教育長宣告	
出席委員	丸山教育長 福田教育委員 須田教育委員 中村教育委員 長谷川教育委員	
欠席委員		
報告事項	<p>別紙資料による</p> <p>○事業報告</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 10/4 第 13 回教育委員会 ・ 10/5 就学時健康診断 ・ 10/7 日南町体育祭 ・ 10/12 西部町村就学支援協議会 ・ 10/12 西部町村教育長会 ・ 10/18 家庭教育講演会 「子どもの行動には『ワケ』がある」 ・ 10/19 鳥取県町村教育長研修会（～ 10/20） ・ 10/20 第 61 回鳥取県美術展覧会選抜展（～ 10/29） ・ 10/21 ふる里まつり（～ 10/22） ・ 10/21 中学校文化祭 ・ 10/24 にちなん町民大学 「危険な薬物の乱用防止」 ・ 10/26 中四国社会教育研究大会鳥取大会（～ 10/27） ・ 10/26 総務教育常任委員会学校訪問 ・ 10/30 日南町就学支援委員会 ・ 10/30 生涯学習講座「やさしい国語」 ・ 11/1 県市町村教育行政連絡協議会 	<p>○事業予定</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 11/2 第 14 回教育委員会 ・ 11/5 秋の図書館まつり ・ 11/8 教育懇話会 ・ 11/10 企画展小早川秋聲と早苗会の画家たち （～ 12/17） ・ 11/10 日南町教育友の会 50 周年記念講演会 ・ 11/12 特別講演会 「小早川秋聲とその周辺の人々」 ・ 11/16 全国市町村教育委員会研究協議会 第 2 ブロック（～ 11/17） ・ 11/17 生涯学習講座「やさしい国語」 ・ 11/18 小学校学習発表会 ・ 11/19 にちなん町民大学「森の生態系を学ぼう」 ～ 出立山フィールドワーク ～ ・ 11/21 日南中学校計画訪問 ・ 11/21 西部地区市町村教育長連絡協議会 ・ 11/25 日南町同和教育研究集会 ・ 11/30 にちなん町民大学 「郡民の力、いまだ衰えず！」

	<p>○事業予定</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 12/5 西部町村就学支援委員会 ・ 12/6 日南小学校計画訪問 ・ 12/11 12月定例議会（～ 12/15） ・ 12/20 総合教育会議 	<p>○事業予定</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 12/22 小中学校終業式 ・ 12/24 児童画展 佐武コレクション・足羽俊夫作品展 (～ 2/4) ・ 1/9 小中学校始業式
--	---	--

議 事 日 程		議 事 の 経 過
日程その他	発 言 者	発 言 の 要 旨
日程第1 議案第40号 日南町立小・ 中学校管理規 則の一部改正 について	<p>教育長</p> <p>教育長</p> <p>事務局</p> <p>教育長</p>	<p>ただ今から第14回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願ひします。 議事録署名委員は、中村委員です。</p> <p>日程第1 議案第40号 日南町立小・中学校管理規則の一部改正について 県費負担教職員に対して平成30年1月（勤務管理部分は平成29年12月）から新給与システムが運用されることにより、別紙のとおり、日南町立小・中学校管理規則の一部改正について、承認を求めるものです。</p> <p>前回の教育委員会で服務に関する規程の改定をしていただきましたが、それに関わるものです。 （※資料により内容説明）</p> <p>学校業務改善活動推進検討委員会が開かれ、「この新給与システムの目的は、子どもたちと向き合う時間を確保することだ」と言われました。しかし、「これで本当に向き合う時間が増えるのか」との意見もありました。また、「教職員の多忙解消を図ることと時間を確保することの重要性はわかるが、方法がおかしい」との意見もありました。本格稼働は4月からの予定になっています。落札業者はケイズエディコム共同企業体です。長時間勤務削減にむけた目標や取組があり、県は月80時間を超える超過勤務の解消を示しています。その部分の管理等協議をしていきたいと思ひます。勤務時間の管理が難しく</p>

教育委員

教育長

ICカードによる新たな把握方法についても話があり、今から、検討されると思います。日南町でも導入をしようかということもありましたが進んでいません。県は導入をしたいようです。教育長の中では「進めていいが、実施するならバラバラではなくまとめてやって欲しい」との意見でした。管理規則については、新給与システムに関わる件以外で、寄宿舎の舎監がなくなったことによる削除等、多くの改正をさせていただきたいと思います。29年12月1日から施行したいと思いますのでよろしく願いいたします。訂正の条件がつかいましたが20条の4項を残して進めたいと思いますし、6項の養護助教諭は養護教諭に準ずる職務に従事すると訂正させていただくということで了承していただけますでしょうか。

はい。

ありがとうございました。了承されましたのでよろしくお願いいたします。

事務局

いじめ・不登校の状況は資料のとおりです。（※資料により内容説明）いじめ1件については解決しています。

教育委員

アンケートについては、まとめて保管しておいたほうが良いのではないのでしょうか。担任も変わるのでわかるようにしておいたらどうでしょうか。

教育委員

日南町の場合は9年間申し送りされていると思いますが、担任が変わったりしてすれ違いになっていることもあるのかもしれませんが。どんなふうに残しているのか、中学校を卒業して何年で焼却処分にするのか等、保管の仕方を聞いてみたいです。

教育委員

月例報告のカウントに出たものは、教育委員会に報告してください。

教育長

今年春、北栄町でいじめのアンケートをされました。私もやらせてみたいと思います。教育委員会でアンケートを出して、懇話会において協力して欲しいと話をしたいと思います。

教育委員

懇話会がないので数字しかわからないと言われましたが、教育委員会のほうで出向かれたときに「その後はどうなったのか」などと聞かれてもいいのではないかと思います。そのようなことを知った上で話題にあげ、教育委員会はどうかという話し合いをすることは、とても大事だと思います。ずっと後でないと分らないとか、報告を受けてはじめてわかるとか、完全に解決してから報告するというのではなく、すぐ、報告していただいたほうがいいと思います。一学期にあったことも、最終的に解決

教育委員	<p>したのかどうかを聞いていません。学校の中では解決できているんでしょうが、そういうことを知っておく必要があると思います。</p>
教育委員	<p>最終的には先生を守ることでと思います。先生方に落ち度があっても知っていれば私たちに責任があるし、きちんと報告を受けていれば先生を守ることができると思います。知っておきたいし、何かあれば応援したいという気持ちはあります。</p>
教育委員	<p>学校は、共有することをあまり好まれないのか、プライドがあって知らされないのかどうでしょうか。知ってもらえば自分が楽になると思います。一人で抱えこまないほうが良いと思います。</p> <p>小学校と中学校の間でも一緒だなと思います。小中学校で共有したほうが良いものは共有したらいいと思います。中学校の先生は生徒指導において難しい場を切り抜けて、体験・経験をつんできておられるので、そんな先生の知恵を借りれないのかなと思います。しかし、それは難しいように言われていました。学校としてのプライドという言葉なのか誇りなのかわかりませんが、小中一貫と言いながら何が連携・一貫なのかわからなくて疑問に思います。</p>
教育長	<p>わたしたちは学校を管理していますので、教育委員さんが言われることに対して応えて、知っておかなければいけませんし、調査もしておかなければいけません。今の中学校の件については、今朝、一件出てきたので対応したところですが、10月の懇話会以降、11月の懇話会をまだしていませんので、懇話会で教頭から報告が出た後、十分に聞き取りをしたいと思っています。教育委員会ですることは、学校に言っています。ただ、指導については学校がやられないといけないので、まちがっていたら言いますが、基本的には学校にまかせています。一日も早く対応ができるようお願いしたいし、終わったかどうか確認をしていきたいと思っています。教育委員さんが言われることは伝えていきたいと思っています。また、一学期間に1回の懇話会参加がありますので意見を言っていたらいいと思います。保護者の方の意見は全然耳に入ってきていませんので、どのような気持ちで子どもさんを出しておられるのか。学校を信頼しておられるのか、あきらめておられるのか、わかりません。したがって、アンケートは教育委員会としても検討したいと思っています。</p>
事務局	<p>海外派遣事業については、10月初めに募集をかけたところ6名の応募がありました。当初は10名という計画でしたので再度募集をかけて1名参加希望がありました。現在7名の参加者ということで準備</p>

を進めておりますが、中学校の方からもう1名出そうだと聞いております。おそらく8名で実施すると思います。残念なことに小学校は希望がなくて、今年度は中学生のみの研修になるかと思っております。今後の予定ですが書類等を12月の初めまでに出してもらいまして、来年1月に説明会、オリエンテーション、結団式を実施する予定にしております。3月23日に出発の予定です。

事務局

計画訪問について説明します。(※資料により内容説明) 委員さんのほうで何か意見交換を行いたいと思われることがあれば、ご連絡ください。これまでに伺っているのは、いじめ関係のことと英語教育、道徳教育についてです。

事務局

10月30日に就学支援委員会を行いました。対象は来年度入学予定のにちなん保育園の園児1名です。幼い時から、課題のある子どもで、いろいろな部分で支援が必要です。小学校に入ってから学習の面、生活の面で支援が必要であるということで、保育園が保護者と話をされて、小学校の知的特別支援学級への入級のための審査を上げてこられました。町の就学支援委員会でもご意見をいただきまして、保護者の思いや本人の状況を踏まえ、小学校では知的特別支援学級で学習や学校生活を行うのがいいのではないかとの結論を出させていただきました。ただ知的だけでなく情緒面の部分も支援が必要ですので、そのあたりを踏まえながら小学校で支援をしてもらえたらと思います。町の方では、その児童は知的特別支援学級への入級が良いとの判断をし、今度12月5日の西部町村就学支援委員会で審議していただきます。それをもって、教育委員会が来年度の就学を決定します。

教育長

支援学級に入級する児童・生徒が全体的に多くなってきていることから、町村も苦慮しており、審査が厳しくなっています。正当性について村民、町民の人に理解をしてもらうところがありますので、慎重に審議をしておられます。事務の段階でも厳しくなっていますし、審議会でも、「保護者が理解しておられるのか」、「どういう子どもに育てて欲しいのか」という質問もあります。最終的に決まるのは西部町村会で決まりますのでご理解いただきたいと思っております。

教育長

総合教育会議は、12月20日の水曜日、午後3時開会です。町長と話したいと思われることがあれば事前に教えていただければと思います。一つ出されているのが、町長はどのような教育行政をしたいの

教育委員	<p>かということです。二つ目は、通学バスの件で半年施行してきたがどうかということです。学校は、かなり要望を聞いてもらいましたが、当初は大変困っていました。また、今のバス運行で経費が削減できたのかということですが、契約が変わり臨時バスを出しているのに経費が増えているのではないかとと思うところ。同じ町民である高齢者のために、隅から隅までデマンドバスを走らせるということは良いと思います。しかし、最低限前の運行に戻して欲しいです。いろいろなところで、試行は終わったのではないかと、バス担当の企画課もずっと悩んでいるのではないかと聞きます。</p>
教育委員	<p>7月の時点で教頭先生が言われていれば2学期から変わっていたかもしれません。町長さんも忙しいかもしれませんがもう少し耳を傾けて欲しいです。「バスの時間を改正されたが、前の方が良かった」という声をよく聞きます。</p>
教育長	<p>1時間前に連絡をなささいというのもおかしいし、1時間を少し過ぎてもダメだと言われるのはあんまりだと思います。</p>
教育長	<p>現場が一番困ったことを教えておいてもらえればと思います。</p>
教育委員	<p>次回の教育委員会開催日は、12月7日（木）9：00～ で良いですか。</p>
教育長	<p>はい</p>
	<p>以上で本会議は終了します。</p>

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員